
ESPO
「ESPO」とは… フランス語のESPOIR（エスポワール）の略で「希望」の意味です。社会にとって明るく可能性と

希望に満ちた存在であり、バイタリティあふれる中小企業を象徴するものとして命名しました。
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TOPICS トピックス

　去る６月16日（水） 仙台市 江陽グランドホテルにおいて
令和３年度（第65期）の通常総会を開催しました。新型コ
ロナウイルス感染症拡大防止のため、今回も昨年度に引き続
き役員を中心に小規模での開催となりました。冒頭、佐藤会
長からは「コロナ禍で各業界は非常に厳しい環境下にあるも
のの、中央会は新たに策定した令和３年度からの新三ヶ年計
画に基づき、会員組合や企業の支援に全力で取り組む」との

決意が述べられました。その後の議事においては岩沼副会長
の議長のもと、第１号から第５号までの全議案を何れもご承
認頂きました。なお、今回の総会では昨年度は中止とした本
会会長表彰を２年ぶりに復活させ、次の皆様方に表彰状等の
贈呈をさせて頂きました。
　受賞された皆様、おめでとうございます。

宮城県中央会の令和３年度（第65期）通常総会を開催しました

表彰区分 組　　合　　名 役職・所属 氏　名

優良組合

古川信用組合

仙北信用組合

仙台駅前商店街振興組合

宮城県自動車部品協同組合

仙台金属加工協同組合

石巻花卉商業協同組合

弥治郎こけし業協同組合

津山木工芸品事業協同組合

オートヒルズ協同組合

組合功労者
（役員）

宮城県自転車軽自動車商業協同組合 副理事長 鎌田　一夫

宮城県豆腐商工組合 理 事 長 金谷　徳雄

宮城県畳業商工組合 理　　事 今野　義雄

鹿島東北事業協同組合 元理事長 福田　一男

宮城県板金工業組合 副理事長 庄子　正勝

仙塩地区管工事業協同組合 副理事長 大竹　敏文

石巻広域管工事業協同組合 専務理事 今野　勝秀

サンモール一番町商店街振興組合 理 事 長 藤原　　直

一番町一番街商店街振興組合 理 事 長 三田　惠介

宮城県製本工業組合 理 事 長 中山　正敏

東北シーリング工事業協同組合 理　　事 高橋　　保

宮城県北生コン協同組合 常務理事 白鳥　泰行

協業組合栗原中央自動車センター 常勤理事 菅原　太市

仙台地区生コンクリート協同組合 副理事長 大友　定夫

宮城県解体工事業協同組合 副理事長 山田　光夫

組合功労者
（専従職員）

東北アグリダイヤ事業協同組合 事務局長 寒風澤邦重

鶴ヶ谷ショッピングセンター協同組合 富樫真奈美

共済事業
成績優秀者

大樹生命保険株式会社仙台支社 仙台第一営業部 角田紀美子

同上 仙台泉営業部 白鳥　里香

同上 仙台第二営業部 佐藤　幸子

〔受賞された皆様〕 （順不同・敬称略）

宮城県商店街振興組合連合会
令和３年度通常総会を開催

　宮城県商店街振興組合連合会（県振連）の令和３年度（第
50期）通常総会が６月７日（月）午後２時より宮城県商工
振興センターにおいて開催されました。
　当日は、委任状を含む会員22組合が出席し、事業報告・
決算承認の他、事業計画・収支予算等の議案が審議され、い
ずれも原案どおり可決確定しました。
　令和３年度の「中心市街地等広域商店街活性化事業」は２件
が採択され、河原町
商店街振興組合・愛
宕商栄会（仙台市）、
並びに立町大通り商
店街振興組合・株式
会社まちづくりまん
ぼうの各地域におい
て、withコロナ対
応型のイベントを実
施します。また、「商
店街活性化推進調
査・研究事業」では

宮町商店街振興組合（仙台市）において、宮町の歴史に関連
した調査研究事業を実施します。
　今年で創立50周年を迎える県振連では、今後も地域の実
情に即した事業展開を継続するとともに、新型コロナウイル
スの感染状況を見極めながら、セミナーや50周年記念式典
の開催・成果事例集の作成等を予定しております。引き続き
皆様のご協力をお願い申し上げます。

国政・県政等に関する要望懇談会

　公明党宮城県本部（代表　庄子賢一議員）より中小企業
の現状を踏まえ、国政・県政等に関する要望をお聴きした
いとの要請があり、６月４日（金）、本会から佐藤会長、大
内専務理事及び事務局の総勢６名で出席し、①情報連絡員
報告から見る現状、②第73回中小企業団体全国大会決議要
望の概要、③本会の各支援状況（コロナ関連、ものづくり
補助金、グループ化補助金等）について、また、特に、佐
藤会長からは新型コロナウイルス感染症の影響で苦境に立
たされている飲食業、宿泊業及び観光関連業界の現状につ
いて詳細に説明しました。なお、中小企業支援施策の更な
る拡充、補助金対象条件の緩和、申請書類の簡素化等につ
いてもお願いをしております。当日は、本会を含め８団
体との意見が交わされ、議員の方からは、今回お聴きした中
小企業の現状を受け止め国、県及び仙台市と連携をしながら
政策に反映して行きたいとの、前向きなお言葉を頂戴しま
した。

●衆 議 院 議 員　井上　義久
●宮城県議会議員　庄子　賢一　　横山　　昇
　　　　　　　　　遠藤　伸幸
●仙台市議会議員　鈴木　広康　　鎌田　城行
　　　　　　　　　小野寺利裕　　佐々木真由美
　　　　　　　　　佐藤　和子　　小田島久美子
　　　　　　　　　佐藤　幸雄　　竹中　栄雄

【当日の出席議員】※順不同・敬称略

創立50周年記念式典（予定）

　開催日：10月15日（金）※開始時間未定
　会　場：パレスへいあん

藤原 直 理事長 総会風景

ESPO  Summer 202102



TOPICS トピックス

　去る６月16日（水） 仙台市 江陽グランドホテルにおいて
令和３年度（第65期）の通常総会を開催しました。新型コ
ロナウイルス感染症拡大防止のため、今回も昨年度に引き続
き役員を中心に小規模での開催となりました。冒頭、佐藤会
長からは「コロナ禍で各業界は非常に厳しい環境下にあるも
のの、中央会は新たに策定した令和３年度からの新三ヶ年計
画に基づき、会員組合や企業の支援に全力で取り組む」との

決意が述べられました。その後の議事においては岩沼副会長
の議長のもと、第１号から第５号までの全議案を何れもご承
認頂きました。なお、今回の総会では昨年度は中止とした本
会会長表彰を２年ぶりに復活させ、次の皆様方に表彰状等の
贈呈をさせて頂きました。
　受賞された皆様、おめでとうございます。

宮城県中央会の令和３年度（第65期）通常総会を開催しました

表彰区分 組　　合　　名 役職・所属 氏　名

優良組合

古川信用組合

仙北信用組合

仙台駅前商店街振興組合

宮城県自動車部品協同組合

仙台金属加工協同組合

石巻花卉商業協同組合

弥治郎こけし業協同組合

津山木工芸品事業協同組合

オートヒルズ協同組合

組合功労者
（役員）

宮城県自転車軽自動車商業協同組合 副理事長 鎌田　一夫

宮城県豆腐商工組合 理 事 長 金谷　徳雄

宮城県畳業商工組合 理　　事 今野　義雄

鹿島東北事業協同組合 元理事長 福田　一男

宮城県板金工業組合 副理事長 庄子　正勝

仙塩地区管工事業協同組合 副理事長 大竹　敏文

石巻広域管工事業協同組合 専務理事 今野　勝秀

サンモール一番町商店街振興組合 理 事 長 藤原　　直

一番町一番街商店街振興組合 理 事 長 三田　惠介

宮城県製本工業組合 理 事 長 中山　正敏

東北シーリング工事業協同組合 理　　事 高橋　　保

宮城県北生コン協同組合 常務理事 白鳥　泰行

協業組合栗原中央自動車センター 常勤理事 菅原　太市

仙台地区生コンクリート協同組合 副理事長 大友　定夫

宮城県解体工事業協同組合 副理事長 山田　光夫

組合功労者
（専従職員）

東北アグリダイヤ事業協同組合 事務局長 寒風澤邦重

鶴ヶ谷ショッピングセンター協同組合 富樫真奈美

共済事業
成績優秀者

大樹生命保険株式会社仙台支社 仙台第一営業部 角田紀美子

同上 仙台泉営業部 白鳥　里香

同上 仙台第二営業部 佐藤　幸子

〔受賞された皆様〕 （順不同・敬称略）

宮城県商店街振興組合連合会
令和３年度通常総会を開催

　宮城県商店街振興組合連合会（県振連）の令和３年度（第
50期）通常総会が６月７日（月）午後２時より宮城県商工
振興センターにおいて開催されました。
　当日は、委任状を含む会員22組合が出席し、事業報告・
決算承認の他、事業計画・収支予算等の議案が審議され、い
ずれも原案どおり可決確定しました。
　令和３年度の「中心市街地等広域商店街活性化事業」は２件
が採択され、河原町
商店街振興組合・愛
宕商栄会（仙台市）、
並びに立町大通り商
店街振興組合・株式
会社まちづくりまん
ぼうの各地域におい
て、withコロナ対
応型のイベントを実
施します。また、「商
店街活性化推進調
査・研究事業」では

宮町商店街振興組合（仙台市）において、宮町の歴史に関連
した調査研究事業を実施します。
　今年で創立50周年を迎える県振連では、今後も地域の実
情に即した事業展開を継続するとともに、新型コロナウイル
スの感染状況を見極めながら、セミナーや50周年記念式典
の開催・成果事例集の作成等を予定しております。引き続き
皆様のご協力をお願い申し上げます。

国政・県政等に関する要望懇談会

　公明党宮城県本部（代表　庄子賢一議員）より中小企業
の現状を踏まえ、国政・県政等に関する要望をお聴きした
いとの要請があり、６月４日（金）、本会から佐藤会長、大
内専務理事及び事務局の総勢６名で出席し、①情報連絡員
報告から見る現状、②第73回中小企業団体全国大会決議要
望の概要、③本会の各支援状況（コロナ関連、ものづくり
補助金、グループ化補助金等）について、また、特に、佐
藤会長からは新型コロナウイルス感染症の影響で苦境に立
たされている飲食業、宿泊業及び観光関連業界の現状につ
いて詳細に説明しました。なお、中小企業支援施策の更な
る拡充、補助金対象条件の緩和、申請書類の簡素化等につ
いてもお願いをしております。当日は、本会を含め８団
体との意見が交わされ、議員の方からは、今回お聴きした中
小企業の現状を受け止め国、県及び仙台市と連携をしながら
政策に反映して行きたいとの、前向きなお言葉を頂戴しま
した。

●衆 議 院 議 員　井上　義久
●宮城県議会議員　庄子　賢一　　横山　　昇
　　　　　　　　　遠藤　伸幸
●仙台市議会議員　鈴木　広康　　鎌田　城行
　　　　　　　　　小野寺利裕　　佐々木真由美
　　　　　　　　　佐藤　和子　　小田島久美子
　　　　　　　　　佐藤　幸雄　　竹中　栄雄

【当日の出席議員】※順不同・敬称略

創立50周年記念式典（予定）

　開催日：10月15日（金）※開始時間未定
　会　場：パレスへいあん

藤原 直 理事長 総会風景
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TOPICS トピックス

令和３年福島県沖地震グループ補助金 申請受付中です
　宮城県では、２月に発生した令和３年福島県沖地震で被災
された中小企業者等の施設・設備の復旧・整備等を支援する
ため、「令和３年度中小企業等グループ補助金（なりわい再
建支援事業）」の申請を受け付けています。
　中小企業者への補助率は対象経費の3/4以内、新型コロナ
ウイルス感染症の影響を受け、東日本大震災からの復興途上
にある企業等では、全額補助の可能性もあります。申請には
２者以上の中小企業者等で共同事業を行うグループが必要な
ことから、組合員同志のグループ化等に取り組むことで、新
たな組合機能の創出や共同事業の強化・拡充等も考えられ
ます。
　なお、本会では、組合等によるグループ組成、共同事業実
施支援のほか、グループへの加入等が困難な会員組合やそ
の組合員企業等の方々を対象に、令和元年台風19号災害時
に組成した「宮城県中央会 事業継続力強化グループ」へご
加入いただく形で補助金申請への支援も行っています。専門
チームによる個別相談や申請書類の作成支援等により、現在、
復興事業計画の認定を申請しているところです。

　また、本会では、補助金が措置されたものの、県内の被害
は大きく、まだ復興事業計画の認定等に至っていないグルー
プが多いことから、会長、副会長等が東北経済産業局、宮城
県、自民党宮城県支部連合会に出向き、予算増額確保のため
の要望活動も行っています。
　宮城県への復興事業計画認定申請は10月29日、補助金交
付申請は11月30日が最終期限となっています。グループ補
助金に関するお問い合わせは、本会グループ補助金担当まで
お願いします。　

会長、副会長、専務理事で自民党県連西村会長に予算増額確保を要望（令和３年６月20日（日））

令和元年度補正・令和二年度補正「ものづくり・商業・サービス生産性向上促進補助金」
〔一般型・グローバル展開型（６次締切）〕の採択事業者が決定
　本事業は、中小企業・小規模事業者の皆様が取り組む革新
的サービス開発・試作品開発・生産プロセスの改善を行うた
めの設備投資等を支援するものです。また、新型コロナウイ
ルスの感染拡大の影響を受け、社会経済の変化に対応したビ
ジネスモデルへの転換に向けた新型コロナウイルスの影響を
乗り越えるために、前向きな投資を行う事業者の皆様に対し
ては、通常枠とは別に、補助率の引き上げや営業経費を補助
対象とした低感染リスク型ビジネス枠が新たな特別枠として
設けられています。 
　本年2月22日から5月13日までの期間において、第６次
の公募を行ったところ、全国4,980者からの申請がありまし
た。 全国採択審査委員会において厳正な審査を行った結果、
2,362者（宮城県25者）が採択されました。
　現在、第７次締切分の申請を８月17日（火）17時まで受
け付けています。皆様のご活用をお待ちしております。

お問い合わせ先
ものづくり補助金サポートセンター
　TEL 050-8880-4053（平日10：00 ～12：00／13：00～17：00（土日祝日を除く））

宮城県中小企業団体中央会  ものづくり補助金宮城県地域事務局
　TEL　022-222-5266又は022-222-5560（平日9：00 ～17：00）

№ 採択事業者名称 事業計画名
1 太陽毛絲紡績株式会社 精紡新システム装置導入で生産性向上と原価改善による収益拡大施策

2 株式会社ヴォワザン スイーツ生産工程から手作業を排除し感染予防を徹底した店
舗作りで低感染リスク型ビジネスモデルへ転換を図る

3 ステンレスペイント有限会社 （特化則）に対応した厚膜塗装が可能な弱溶剤系「重防食塗料」の開発と商品化

4 株式会社宝栄鉄工 高張力鋼板の曲げ加工を高度化し石巻港のバルク貨物荷役能
力の維持に貢献する計画

5 ヤマカノ醸造株式会社 先進的な発酵熟成技術で抗酸化力の高いみそを開発・商品化
し免疫力増進に寄与する

6 毎日発條株式会社 ウイルス感染対策に向けた銅製抗菌マスクハンガー等の供給体制の構築
7 登米リサイクル事業協同組合 その他プラスチック製品の資源化に伴う処理能力の高度化事業
8 有限会社トラストメディカル 独自の矯正技術と蓄積データ活用による提案型技工ビジネスの確立
9 有限会社オートフレンド 車体歪み計測装置とエーミング装置で今後の自動車整備に対応する
10 か お る 歯 科 医 院 先端治療機器導入による高度歯科治療提供体制の向上
11 佐藤仁彦歯科医院 歯科の視点から考案する、コロナ禍と今後の災害に打ち勝つ医療体制の構築

12 有限会社中村プラスチツク 切削技術の高度化による換気装置製品及び半導体製造向けド
ラフトチャンバーの新展開

13 株式会社仙南測量設計 最新3Dレーザスキャニングシステムを用いた測量技術による異分野展開
14 スペシャルワン株式会社 製造工程の刷新による様々な分野に対応可能な機能性塗料のアジャイル生産化

15 株式会社アサヒメディカル 獣医業界の発展を目指し、治療難度が最も高い「脳・脊髄疾患」
への治療のガイドライン化の推進事業

16 株式会社アースエンジニアリング 高度ICTデータ連携による道路及び太陽光パネルの先進的測量事業
17 丸 森 歯 科 医 院 当院で完結する高精度歯科治療の確立と治療時間の短縮
18 曽 根 板 金 工 業 精密動作部位保護用金属加工部品等の曲げ加工技術革新事業
19 有限会社メークデント 重症化のリスクが高い高齢者向けた非対面によるデンチャー製造
20 株式会社ニューテック 先端加工機の導入と、切削油研究による難削材精密加工技術の開発
21 株式会社精華堂霰総本舗 蒸練・餅切工程の高度化によるオーガニックベビー米菓の開発
22 株式会社永勘染工場 新たな染色方法を用いた藍染製品の開発と新たな客層を開拓し売上増大を図る
23 マルニ食品株式会社 はっと生産ライン自動化による新生産体制確立とウィズコロナ時代への対応
24 株式会社向陽エンジニアリング 成形研削加工によるリードタイム短縮と低コスト化の実現
25 株式会社ヤマナカ 「海外市場マーケットイン」日本では希少な潮間帯養殖法を導入した牡蠣生産と輸出事業
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令和３年福島県沖地震グループ補助金 申請受付中です
　宮城県では、２月に発生した令和３年福島県沖地震で被災
された中小企業者等の施設・設備の復旧・整備等を支援する
ため、「令和３年度中小企業等グループ補助金（なりわい再
建支援事業）」の申請を受け付けています。
　中小企業者への補助率は対象経費の3/4以内、新型コロナ
ウイルス感染症の影響を受け、東日本大震災からの復興途上
にある企業等では、全額補助の可能性もあります。申請には
２者以上の中小企業者等で共同事業を行うグループが必要な
ことから、組合員同志のグループ化等に取り組むことで、新
たな組合機能の創出や共同事業の強化・拡充等も考えられ
ます。
　なお、本会では、組合等によるグループ組成、共同事業実
施支援のほか、グループへの加入等が困難な会員組合やそ
の組合員企業等の方々を対象に、令和元年台風19号災害時
に組成した「宮城県中央会 事業継続力強化グループ」へご
加入いただく形で補助金申請への支援も行っています。専門
チームによる個別相談や申請書類の作成支援等により、現在、
復興事業計画の認定を申請しているところです。

　また、本会では、補助金が措置されたものの、県内の被害
は大きく、まだ復興事業計画の認定等に至っていないグルー
プが多いことから、会長、副会長等が東北経済産業局、宮城
県、自民党宮城県支部連合会に出向き、予算増額確保のため
の要望活動も行っています。
　宮城県への復興事業計画認定申請は10月29日、補助金交
付申請は11月30日が最終期限となっています。グループ補
助金に関するお問い合わせは、本会グループ補助金担当まで
お願いします。　

会長、副会長、専務理事で自民党県連西村会長に予算増額確保を要望（令和３年６月20日（日））

令和元年度補正・令和二年度補正「ものづくり・商業・サービス生産性向上促進補助金」
〔一般型・グローバル展開型（６次締切）〕の採択事業者が決定
　本事業は、中小企業・小規模事業者の皆様が取り組む革新
的サービス開発・試作品開発・生産プロセスの改善を行うた
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ルスの感染拡大の影響を受け、社会経済の変化に対応したビ
ジネスモデルへの転換に向けた新型コロナウイルスの影響を
乗り越えるために、前向きな投資を行う事業者の皆様に対し
ては、通常枠とは別に、補助率の引き上げや営業経費を補助
対象とした低感染リスク型ビジネス枠が新たな特別枠として
設けられています。 
　本年2月22日から5月13日までの期間において、第６次
の公募を行ったところ、全国4,980者からの申請がありまし
た。 全国採択審査委員会において厳正な審査を行った結果、
2,362者（宮城県25者）が採択されました。
　現在、第７次締切分の申請を８月17日（火）17時まで受
け付けています。皆様のご活用をお待ちしております。

お問い合わせ先
ものづくり補助金サポートセンター
　TEL 050-8880-4053（平日10：00 ～12：00／13：00～17：00（土日祝日を除く））

宮城県中小企業団体中央会  ものづくり補助金宮城県地域事務局
　TEL　022-222-5266又は022-222-5560（平日9：00 ～17：00）

№ 採択事業者名称 事業計画名
1 太陽毛絲紡績株式会社 精紡新システム装置導入で生産性向上と原価改善による収益拡大施策

2 株式会社ヴォワザン スイーツ生産工程から手作業を排除し感染予防を徹底した店
舗作りで低感染リスク型ビジネスモデルへ転換を図る

3 ステンレスペイント有限会社 （特化則）に対応した厚膜塗装が可能な弱溶剤系「重防食塗料」の開発と商品化

4 株式会社宝栄鉄工 高張力鋼板の曲げ加工を高度化し石巻港のバルク貨物荷役能
力の維持に貢献する計画

5 ヤマカノ醸造株式会社 先進的な発酵熟成技術で抗酸化力の高いみそを開発・商品化
し免疫力増進に寄与する

6 毎日発條株式会社 ウイルス感染対策に向けた銅製抗菌マスクハンガー等の供給体制の構築
7 登米リサイクル事業協同組合 その他プラスチック製品の資源化に伴う処理能力の高度化事業
8 有限会社トラストメディカル 独自の矯正技術と蓄積データ活用による提案型技工ビジネスの確立
9 有限会社オートフレンド 車体歪み計測装置とエーミング装置で今後の自動車整備に対応する
10 か お る 歯 科 医 院 先端治療機器導入による高度歯科治療提供体制の向上
11 佐藤仁彦歯科医院 歯科の視点から考案する、コロナ禍と今後の災害に打ち勝つ医療体制の構築

12 有限会社中村プラスチツク 切削技術の高度化による換気装置製品及び半導体製造向けド
ラフトチャンバーの新展開

13 株式会社仙南測量設計 最新3Dレーザスキャニングシステムを用いた測量技術による異分野展開
14 スペシャルワン株式会社 製造工程の刷新による様々な分野に対応可能な機能性塗料のアジャイル生産化

15 株式会社アサヒメディカル 獣医業界の発展を目指し、治療難度が最も高い「脳・脊髄疾患」
への治療のガイドライン化の推進事業

16 株式会社アースエンジニアリング 高度ICTデータ連携による道路及び太陽光パネルの先進的測量事業
17 丸 森 歯 科 医 院 当院で完結する高精度歯科治療の確立と治療時間の短縮
18 曽 根 板 金 工 業 精密動作部位保護用金属加工部品等の曲げ加工技術革新事業
19 有限会社メークデント 重症化のリスクが高い高齢者向けた非対面によるデンチャー製造
20 株式会社ニューテック 先端加工機の導入と、切削油研究による難削材精密加工技術の開発
21 株式会社精華堂霰総本舗 蒸練・餅切工程の高度化によるオーガニックベビー米菓の開発
22 株式会社永勘染工場 新たな染色方法を用いた藍染製品の開発と新たな客層を開拓し売上増大を図る
23 マルニ食品株式会社 はっと生産ライン自動化による新生産体制確立とウィズコロナ時代への対応
24 株式会社向陽エンジニアリング 成形研削加工によるリードタイム短縮と低コスト化の実現
25 株式会社ヤマナカ 「海外市場マーケットイン」日本では希少な潮間帯養殖法を導入した牡蠣生産と輸出事業

経営相談室

新型コロナウイルス感染症対策支援事業について

　新型コロナウイルス感染症で影響を受けている事業者の皆様にご活用頂ける各種支援策より下記の２つの事業に
係る概要をご紹介いたします。（※掲載内容は令和３年７月８日現在のものです。）

月次支援金：本会では会員組合とその組合員企業の皆様に限定して事前確認業務対応を行っています

月
緊急事態措置・まん延防止等重点措置の影響緩和

中小法人・個人事業者のための

次 支 援 金

上限10万円/月 を支給します。

2019年または2020年の基準月※1の売上ー2021年の対象月※2の売上
※1 2019年または2020年における対象月と同じ月。
※2 緊急事態措置またはまん延防止等重点措置（以下「対象措置」という）が実施された月のうち、対象措置の影響を受けて、2019年または2020年の同月比で、

売上が50％以上減少した2021年の月。

❶と❷を満たせば、 となり得ます。
➊緊急事態措置又はまん延防止等重点措置に伴う
飲食店の休業・時短営業又は外出自粛等の影響を受けていること※4

➋緊急事態措置又はまん延防止等重点措置が実施された月のうち対象措置の影響を
受けて月間売上が2019年または2020年の同じ月と比べて50％以上減少していること

※4 2021年4月以降に実施される対象措置に伴う要請を受けて、休業または時短営業を実施している飲食店と直接・間接の取引があること。または、これらの地域における不要不急の外出・移動の自粛による直接的な影響を受け
ている事業者が対象です。

給付額

上限2０万円/月

申請期間

中小法人等 個人事業者等

給付対象 詳しくはホームページでご確認ください

給付額

給付対象の具体例

受付時間

IP電話
専用回線

電話番号のお掛け間違いが発生しております。お問い合わせの際は、電話番号を
よくお確かめのうえ、お掛け間違いのないようにお願い申し上げます。

（土日・祝日含む全日）

● 事業活動に季節性があるケース（例：夏場の海水浴場）における繁忙期や農産物の出荷時期以外な
ど、通常事業収入を得られない時期を対象月として、緊急事態措置又はまん延防止等重点措置の影
響により事業収入が減少したわけではないにも関わらず給付を申請する場合は給付対象外です。

●（対象措置とは関係なく）売上計上基準の変更や顧客との取引時期の調整により対象月の売上が減少
している場合は給付対象外です。

●地方公共団体による対象月における休業・時短営業の要請に伴う「協力金」※5の支給対象となって
いる事業者は給付対象外です。

※5 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用して措置している協力金

●売上が50％以上減少していても、または、対象措置実施都道府県に所在する事業者であっても、給付要
件を満たさなければ給付対象外です。

●（対象措置とは関係なく）単に営業日数が少ないことにより対象月の売上が50%以上減少している
場合は給付対象外です。

誤って受給することのないよう、よくご確認ください。

以下の場合は給付対象とはなりません

一時支援金または月次支援金を受給された方の申請の流れ
はじめて申請される方は裏面をご確認ください

2回目以降の申請手続きが簡単（２STEPのみ）になります。

※3 一時支援金を受給していても、月次支援金を初めて申請される場合は、宣誓・同意書も提出していただきます。

STEP1
2021年の対象月の売上台帳※3を添付

1

2

3

4

5

日常的に訪れるお店
アパレルショップ、飲料や食料品の小売
店、美容院や理容店、マッサージ店など

教育関連の事業者
学習塾、スポーツの習い事など

医療・福祉関連の事業者
病院や福祉施設、ドラッグストア、薬局
など

文化・娯楽関連の事業者
スポーツ施設、劇場、博物館など

旅行関連の事業者
ホテル、旅館、旅行代理店、レンタカー、
タクシーなど

対象措置実施都道府県のお客様に、
商品・サービスを提供する

全国の事業者

6

7

8

9

10

経営コンサルタントや士業など専
門サービスを提供する事業者

システム開発などのITサービスを
提供する事業者

映像・音楽・書き物のデザイン・
制作などを行う事業者

飲料や食料品の卸売を行っている
事業者

農業や漁業を営んでいる事業者

左記事業者と取引がある
全国の事業者

（他者を経由して左記事業者に商品・サービスを提供している事業者を含む）

STEP2
マイページから、必要情報を入力

業種/地域を問わず給付対象

事前確認が不要！
その他書類が不要！

0120-211-240
03-6629-0479
8:30-19:00

月次支援金検索

相談窓口 ホームページ

https://ichijishienkin.go.jp
/getsujishienkin

QRコード

4月分/5月分：2021年6月16日～ 8月15日
6月分/7月分：対象月の翌月から２ヶ月間

月
緊急事態措置・まん延防止等重点措置の影響緩和

中小法人・個人事業者のための

次 支 援 金

上限10万円/月 を支給します。

2019年または2020年の基準月※1の売上ー2021年の対象月※2の売上
※1 2019年または2020年における対象月と同じ月。
※2 緊急事態措置またはまん延防止等重点措置（以下「対象措置」という）が実施された月のうち、対象措置の影響を受けて、2019年または2020年の同月比で、

売上が50％以上減少した2021年の月。

❶と❷を満たせば、 となり得ます。
➊緊急事態措置又はまん延防止等重点措置に伴う
飲食店の休業・時短営業又は外出自粛等の影響を受けていること※4

➋緊急事態措置又はまん延防止等重点措置が実施された月のうち対象措置の影響を
受けて月間売上が2019年または2020年の同じ月と比べて50％以上減少していること

※4 2021年4月以降に実施される対象措置に伴う要請を受けて、休業または時短営業を実施している飲食店と直接・間接の取引があること。または、これらの地域における不要不急の外出・移動の自粛による直接的な影響を受け
ている事業者が対象です。

給付額

上限2０万円/月

申請期間

中小法人等 個人事業者等

給付対象 詳しくはホームページでご確認ください

給付額

給付対象の具体例

受付時間

IP電話
専用回線

電話番号のお掛け間違いが発生しております。お問い合わせの際は、電話番号を
よくお確かめのうえ、お掛け間違いのないようにお願い申し上げます。

（土日・祝日含む全日）

● 事業活動に季節性があるケース（例：夏場の海水浴場）における繁忙期や農産物の出荷時期以外な
ど、通常事業収入を得られない時期を対象月として、緊急事態措置又はまん延防止等重点措置の影
響により事業収入が減少したわけではないにも関わらず給付を申請する場合は給付対象外です。

●（対象措置とは関係なく）売上計上基準の変更や顧客との取引時期の調整により対象月の売上が減少
している場合は給付対象外です。

●地方公共団体による対象月における休業・時短営業の要請に伴う「協力金」※5の支給対象となって
いる事業者は給付対象外です。

※5 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用して措置している協力金

●売上が50％以上減少していても、または、対象措置実施都道府県に所在する事業者であっても、給付要
件を満たさなければ給付対象外です。

●（対象措置とは関係なく）単に営業日数が少ないことにより対象月の売上が50%以上減少している
場合は給付対象外です。

誤って受給することのないよう、よくご確認ください。

以下の場合は給付対象とはなりません

一時支援金または月次支援金を受給された方の申請の流れ
はじめて申請される方は裏面をご確認ください

2回目以降の申請手続きが簡単（２STEPのみ）になります。

※3 一時支援金を受給していても、月次支援金を初めて申請される場合は、宣誓・同意書も提出していただきます。

STEP1
2021年の対象月の売上台帳※3を添付

1

2

3

4

5

日常的に訪れるお店
アパレルショップ、飲料や食料品の小売
店、美容院や理容店、マッサージ店など

教育関連の事業者
学習塾、スポーツの習い事など

医療・福祉関連の事業者
病院や福祉施設、ドラッグストア、薬局
など

文化・娯楽関連の事業者
スポーツ施設、劇場、博物館など

旅行関連の事業者
ホテル、旅館、旅行代理店、レンタカー、
タクシーなど

対象措置実施都道府県のお客様に、
商品・サービスを提供する

全国の事業者

6

7

8

9

10

経営コンサルタントや士業など専
門サービスを提供する事業者

システム開発などのITサービスを
提供する事業者

映像・音楽・書き物のデザイン・
制作などを行う事業者

飲料や食料品の卸売を行っている
事業者

農業や漁業を営んでいる事業者

左記事業者と取引がある
全国の事業者

（他者を経由して左記事業者に商品・サービスを提供している事業者を含む）

STEP2
マイページから、必要情報を入力

業種/地域を問わず給付対象

事前確認が不要！
その他書類が不要！

0120-211-240
03-6629-0479
8:30-19:00

月次支援金検索

相談窓口 ホームページ

https://ichijishienkin.go.jp
/getsujishienkin

QRコード

4月分/5月分：2021年6月16日～ 8月15日
6月分/7月分：対象月の翌月から２ヶ月間

 〔経済産業省HPより抜粋〕

ものづくり補助金：本会は「宮城県地域事務局」として採択企業の皆様からのご相談に対応しています

【事業概要】
　ものづくり・商業・サービス生産性向上促進補助金は、中小企業・小規
模事業者等が今後複数年にわたり相次いで直面する制度変更（働き方改革
や被用者保険の適用拡大、賃上げ、インボイス導入等）等に対応するため、
中小企業・小規模事業者等が取り組む革新的サービス開発・試作品開発・
生産プロセスの改善を行うための設備投資等を支援するものです。また、
新型コロナウイルスの感染拡大の影響を受け、社会経済の変化に対応した
ビジネスモデルへの転換に向けた新型コロナウイルスの影響を乗り越える
ために前向きな投資を行う事業者に対して、通常枠とは別に、補助率を引
き上げ、営業経費を補助対象とした「新特別枠」として低感染リスク型ビ
ジネス枠を新たに設け、優先的に支援します。

補助上限　［一般型］ 1,000万円
　　　　　［グローバル展開型］ 3,000万円
補 助 率　［通常枠］中小企業 1/2、小規模企業者・小規模事業者等　2/3
　　　　　［低感染リスク型ビジネス枠］　2/3
補助要件　以下を満たす３～５年の事業計画の策定及び実行
　　　　　・付加価値額　＋３％以上／年
　　　　　・給与支給総額＋1.5％以上／年
　　　　　・事業場内最低賃金≧地域別最低賃金＋30円
※ 新型コロナウイルスの感染拡大が継続している状況に鑑み、補助事業実施
年度の付加価値額及び賃金の引上げを求めず、目標値の達成年限の１年猶
予を可能とします。

 〔全国中央会HPより抜粋〕

※ ものづくり補助金の応募に際しては事前にgBizIDプライムアカウン
ト取得が必要です。

 〔経済産業省HPより抜粋〕
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経営相談室

令和３年度　宮城県中央会支援事業のご案内

　各事業や融資・共済制度の詳細等につきましては、本会各担当者にご相談ください。

経営上の課題解決を支援します

■集中支援事業〈補助対象経費の1/2を補助〉

　組合等が抱えるさまざまな課題（経営・金融・経理・税務・法律・労働・情報化対策など）の解決に向けた研修会等
の開催に係る費用の一部を助成します。

  「業界全体新入社員研修や管理職研修」、「BCPの策定研修（新型コロナウイルス等の感染症対策を含む）」、
「経営者（層）のための税務の基礎」、「事業承継関連」、「業界に於けるオンライン化」　etc...

■組合活性化支援事業〈補助対象経費の全額を補助〉※募集枠は６組合程です。

　組合、業界が抱える経営課題の解決（課題に係る財務分析等も含む）や新規事業計画検討、将来ビジョン等の検討に
際し、「小委員会」を構成して頂き外部の専門家の助言等を受けつつその後の対応を具体化していくための取り組みを
支援します。（※外部専門家、本会職員も小委員会に加わらせて頂きます。）

 ・業界各社に共通する経営課題の解決に向けて具体的な対応策を検討し、取り組んでいきたい。
 ・組合の共同事業や組織運営面に於ける最適なデジタル化、AI化を研究、検討したい。　 etc...

■諸制度改正に伴う専門家派遣等事業〈補助対象経費の全額を補助〉

　国の法令施策等の周知、働き方改革への対応や新型コロナウイルス感染症により影響を受ける組合等への経営改善等
の支援を行うため、中小企業診断士や社会保険労務士等の専門家の派遣を行います。組合だけでなく、組合員企業の皆
様も単独でご利用いただけます。（※組合員企業の参加による相談会（説明会）形式でのご利用も可能です。）

 ・事業再構築補助金の活用に於いて、制度の詳細内容、事業適用案件としての可能性を確認したい。
 ・働き方改革への取り組みを加速化させたいので、労働関連支援制度全体の概要を知りたい。 etc...

■仙台市受託事業〈補助対象経費の全額を補助〉※仙台市内に所在する組合が対象です。

《専門家派遣事業》
　組合や業界の共同事業の活性化や新規事業計画検討、商店街の魅力向上を図るための取り組みなどに際し、中小企業
診断士やプランナーなどの専門家を派遣して支援します。（※仙台市職員も同席する場合があります。）

 ・組合ホームページで組合員の商品を宣伝するための効果的な戦略を検討したい。　
 ・商店街、個店の魅力向上に寄与するための広報、イベント事業のブラッシュアップに取り組みたい。etc...

《研修会事業》
　組合や業界の共同事業の活性化や新規事業計画検討、商店街の魅力向上を図るための取り組み、業界に於ける人材の
養成を行う場合等に於ける研修会を開催する際の費用を助成します。

 ・商店街の魅力向上を図るためのソフト事業のあり方について具体的な先進事例の話しを聴きたい。
 ・各社（店）に入社した新人社員のビジネスマナー研修を共同で開催したい。　　etc...

ご利用の
イメージ

ご利用の
イメージ

ご利用の
イメージ

ご利用の
イメージ

ご利用の
イメージ

運転資金や設備資金の調達を応援します

■中小企業団体中央会組織金融制度
　宮城県中央会の会員組合の皆様を対象に、必要としている資金について、商工中金仙台支店が窓口となり組合向けの融資を
行っております。１組合５億円以内、期間７年以内、固定金利1.0％となっております。
（なお、期間が７年超10年以内であれば商工中金所定の貸出利率-0.3％（固定金利）、10年超15年以内であれば商工中金所定
の貸出利率（変動金利）となります。）〔商工中金の審査の結果、ご融資できない場合もあります。〕

■中央会推薦貸付制度
　宮城県中央会の組合支援機能と商工中金の金融機能を組み合わせ、組合及び組合員の皆様の事業を効果的に支援する制度で
あり、支援テーマ※に積極的に取り組む事業者が本会の推薦により金利の優遇を受けられます。〔商工中金の審査の結果、ご融
資できない場合もあります。〕

貸付対象者 本会並びに商工中金が定める支援テーマ（※）に取り組む組
合、組合員企業で本会の推薦を受けた方

資 金 使 途 設備資金、運転資金

貸 付 限 度 １億円（貸付金額は商工中金所定の審査によります）

貸 付 利 率
商工中金所定の貸出利率 -0.3％（固定金利）
ただし、貸出期間 5年超については、長期プライムレートを
下限とします。

貸 付 期 間 商工中金所定の審査によります

担 保 商工中金所定の審査の結果、必要となる場合があります。

保 証 人 （組合へのご融資の場合）原則、組合役員（組合員へのご融資の場合）原則、代表者１名

期限前返済 可能です。ただし、期限前返済手数料が発生する場合があり
ます。

※支援テーマ　

□新設組合支援
□ものづくり支援
□地域資源活用支援（農商工連携を含む）
□事業承継支援
□海外展開支援
□協業化促進支援
□女性・子育て支援
□環境対策支援
□ＢＣＰ支援
□再生可能エネルギー活用支援☆
□組合間連携支援

☆ 再生可能エネルギー活用支援については、貸付限度「上限
なし」、貸付利率・貸付期間は別途定めがあります。

経営者や従業員の皆様を共済制度によりサポートします

■宮城県中央会の共済制度〈中央会独自の各種共済・保険を割引価格でご利用いただけます。〉
　〇団体取扱生命保険／経営者・従業員のための万一の保障
　〇業務災害補償保険／経営者・従業員の業務中のケガを補償　

■全国中央会の共済制度〈宮城県中央会の会員の皆様には全国中央会の各種共済制度もご利用いただけます。〉
　〇ビジネス総合保険 〇所得補償制度 〇情報漏えい賠償責任保険制度
　〇海外知財訴訟費用保障制度 〇取引信用保証制度 〇イベント保険制度（協同組合、団体向け）

■国の共済制度〈宮城県中央会が窓口となっております。〉
　〇中小企業退職金共済 〇小規模企業共済 〇経営セーフティ共済

上記のほか、宮城県中央会では新型コロナウイルス感染症対策に係る「事業再構築補助金」や「ものづく
り補助金」、「令和３年福島県沖地震に係るグループ補助金」等のご相談対応、申請支援を実施しています。

各事業、融資・共済制度等に関するお問い合わせ 宮城県中小企業団体中央会 TEL：022（222）5560
FAX：022（222）5557
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運転資金や設備資金の調達を応援します

■中小企業団体中央会組織金融制度
　宮城県中央会の会員組合の皆様を対象に、必要としている資金について、商工中金仙台支店が窓口となり組合向けの融資を
行っております。１組合５億円以内、期間７年以内、固定金利1.0％となっております。
（なお、期間が７年超10年以内であれば商工中金所定の貸出利率-0.3％（固定金利）、10年超15年以内であれば商工中金所定
の貸出利率（変動金利）となります。）〔商工中金の審査の結果、ご融資できない場合もあります。〕

■中央会推薦貸付制度
　宮城県中央会の組合支援機能と商工中金の金融機能を組み合わせ、組合及び組合員の皆様の事業を効果的に支援する制度で
あり、支援テーマ※に積極的に取り組む事業者が本会の推薦により金利の優遇を受けられます。〔商工中金の審査の結果、ご融
資できない場合もあります。〕

貸付対象者 本会並びに商工中金が定める支援テーマ（※）に取り組む組
合、組合員企業で本会の推薦を受けた方

資 金 使 途 設備資金、運転資金

貸 付 限 度 １億円（貸付金額は商工中金所定の審査によります）

貸 付 利 率
商工中金所定の貸出利率 -0.3％（固定金利）
ただし、貸出期間 5年超については、長期プライムレートを
下限とします。

貸 付 期 間 商工中金所定の審査によります

担 保 商工中金所定の審査の結果、必要となる場合があります。

保 証 人 （組合へのご融資の場合）原則、組合役員（組合員へのご融資の場合）原則、代表者１名

期限前返済 可能です。ただし、期限前返済手数料が発生する場合があり
ます。

※支援テーマ　

□新設組合支援
□ものづくり支援
□地域資源活用支援（農商工連携を含む）
□事業承継支援
□海外展開支援
□協業化促進支援
□女性・子育て支援
□環境対策支援
□ＢＣＰ支援
□再生可能エネルギー活用支援☆
□組合間連携支援

☆ 再生可能エネルギー活用支援については、貸付限度「上限
なし」、貸付利率・貸付期間は別途定めがあります。

経営者や従業員の皆様を共済制度によりサポートします

■宮城県中央会の共済制度〈中央会独自の各種共済・保険を割引価格でご利用いただけます。〉
　〇団体取扱生命保険／経営者・従業員のための万一の保障
　〇業務災害補償保険／経営者・従業員の業務中のケガを補償　

■全国中央会の共済制度〈宮城県中央会の会員の皆様には全国中央会の各種共済制度もご利用いただけます。〉
　〇ビジネス総合保険 〇所得補償制度 〇情報漏えい賠償責任保険制度
　〇海外知財訴訟費用保障制度 〇取引信用保証制度 〇イベント保険制度（協同組合、団体向け）

■国の共済制度〈宮城県中央会が窓口となっております。〉
　〇中小企業退職金共済 〇小規模企業共済 〇経営セーフティ共済

上記のほか、宮城県中央会では新型コロナウイルス感染症対策に係る「事業再構築補助金」や「ものづく
り補助金」、「令和３年福島県沖地震に係るグループ補助金」等のご相談対応、申請支援を実施しています。

各事業、融資・共済制度等に関するお問い合わせ 宮城県中小企業団体中央会 TEL：022（222）5560
FAX：022（222）5557
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TOPICS トピックス 特 シリーズ集

　清水屋南光台店は、南光台四条通り沿いにあるそば店
です。創業は1979年で今年42年目を迎えました。泉
バイパス店は姉妹店になります。メニューは、そば、う
どん、丼物、ラーメンなど昔ながらのどこか懐かしさの
ある味、雰囲気で営業しております。特に麺と丼のセッ
トメニューが人気です。出前は南光台全域及び周辺地域
へ行っておりテイクアウトも実施中です！

　「末廣寿し」は、河原町で創業70年を超え、幅広い世
代から親しまれる地域密着型の寿司店です。毎朝市場か
ら仕入る新鮮な食材と、手頃な価格が魅力で、日替わり
ランチも多彩に提供させて頂いております。新型コロナ
ウイルスの感染防止対策も実施しております。皆様のご
来店を心よりお待ちしております。

ラーメン 700円
かつ丼とラーメンセット 1,050円

カツ丼とざるそばセット 1,050円
天ざる 1,050円

はらこ飯 1,000円 おまかせにぎり 3,500円

コロナ禍で頑張る飲食店のご紹介

店主より
清水屋伝統のおそばをお楽しみください。当店ならでは
の味を、たっぷりお出ししております。今日も持ち前の
ねばり強さを発揮して、社員一同そば作りに勤しんでお
ります。いつも変わらぬ顔ぶれで、皆様のご来店をお待
ちしております。

住　　所：仙台市泉区南光台東１-２-21
Ｔ Ｅ Ｌ：022-251-0010
営業時間：11:00~20:00　定休日／火曜
駐 車 場：有（約30台分、店舗前・両隣ＯＫ）

店主より
お寿司はもちろん、鍋料理や和洋創作のお料理をご堪能
いただけます。ドレッシングなども含め、お料理はすべ
て自家製。毎日市場に通い、新鮮な魚介を仕入れており
ます。是非一度お召し上がりくださいませ。

住　　所：仙台市若林区河原町1-5-15-1F
電　　話：022-222-8290
営業時間：11:30～14:00　
 17:00～22:00（ラストオーダー21:30）
定 休 日：第2火曜日・水曜日
駐 車 場：３台（近隣に有料駐車場もございます。）

仙台そば処 （株）清水屋 南光台店
〔南光台商店街振興組合 組合員〕

末
すえ

廣
ひろ

寿
ず

し
〔河原町商店街振興組合 組合員〕
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　豊かな自然に囲まれた鳴子温泉郷、その中心部に位置
する鳴子ホテルは創業約150年の湯治文化を継承する
温泉宿。敷地内に3本の自家源泉を保持し、湯量豊富な
とろとろの硫黄泉は美肌の湯としても知られています。
湯色は外気の気温や湿度によって、エメラルドグリーン、
白緑、鶯色、乳白色などに変化し、日々様々な表情をみ
せてくれます。露天風呂、すわり湯、貸切風呂など多様
な湯殿で湯めぐりをお楽しみくださいませ。ライブキッチ
ンでの「みちのくバイキング」や山里料理が満喫できる温
泉会席、毎朝つきたてのあんこ餅、田舎雑煮も人気です。

　日本人の心と体を癒す宿
　寛政八年（1796年）、仙台藩主伊達斉村公より「鷹の湯」の
称号を与えられ開湯、作並温泉で最も古い歴史を持つのが岩松
旅館です。仙台の奥座敷として、古くから正岡子規、土井晩翠、
白洲次郎等の多くの文化人、経済人に愛され続けてきました。
　当館は源泉を5本有しており、全てのお風呂が宮城県随一の
源泉100％天然温泉です。なかでも谷底に続く88段の木の階
段を降りて辿り着く広瀬川渓流沿いの天然岩風呂には、それぞ
れが自噴かけ流しの「河原の湯」「滝の湯」「鷹の湯」「新湯」の
4つの湯舟があり、今でも開湯当時の面影をそのまま残ってお
り、誰もが圧倒されるような絶景と広瀬川のせせらぎを感じな
がら湯に浸かることが出来ます。加えて女性専用清流風呂「香
華の湯」、大浴場「不二の湯（婦人・殿方）」と合計7つの温泉
が楽しめます。
　お食事にもこだわっており、和の技法「五味五色五法」を効
果的に組み合わせた料理は見た目も華やかで絶品です。こだわ
りのお食事は部屋食、和ダイニング、ブッフェの3タイプで楽
しむことが出来ます。
　また、「コロナウイルスワクチン接種者応援キャンペーン」と

題し、１回でもワクチン接種をされた方と同伴者を対象として、
宿泊費としても利用できるお一人様5,000円の館内利用券をプ
レゼントするプランを提供しています。このプランは好評につ
き7月31日まで延長させて頂きました。
　コロナ禍で抱える不安やストレスによる心の疲れを当館で癒
されれば幸いです。

会席料理（花渕プラン）

紅葉館「足湯付客室」

バイキングレストラン

大浴場「芭蕉の湯」

コロナ禍で頑張る宿泊施設のご紹介

作並ダイニング「喜惣」の和会席

女性専用清流風呂「香華の湯」

半露天風呂付客室「あずさ」「ひのき」

川岸から望む「天然岩風呂」

女将より
いつも「名湯の宿 鳴子ホテル」をご愛顧賜り、
誠にありがとうございます。神秘の湯につ
かり、日ごろの疲れをゆっくりと癒してく
だされば幸いです。 時節柄、出来る限りの
対策を講じお迎えしておりますので、どう
ぞ安心してご来館くださいませ。皆様のお
運びを心よりお待ちしております。

住　　所：〒989-6823
 大崎市鳴子温泉湯元36
ご予約・お問合せ：0229-83-2001
U R L：https://www.narukohotel.co.jp/

住　　所：〒989-3431
 仙台市青葉区作並元木16
ご予約・お問合せ：022-395-2211
U R L：https://ssl.iwamatu-ryokan.com/

名湯の宿  鳴子ホテル

岩松旅館

女 将
髙橋 弘美 さん

上記は何れも宮城県ホテル旅館生活衛生同業組合の組合員
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TOPICS トピックス

１．急速に変化するビジネス環境

　今回、新３カ年計画を策定するにあたり、事務局だけで原

案をまとめるのではなく、外部の有識者も交え幅広い見地か

ら意見をいただきながら取りまとめを行いました。まず委員

会で話し合ったのは「支援機関としての中央会は今後どうあ

るべきか」でした。その前提として、組合や組合員を取り巻

く環境変化について分析し、変化に対して中央会として組合

のために何をすべきか、そのために中央会がどうあるべきか

ということでした。

　私たちの社会は産業革命を機に農耕社会から工業社会にな

り、その後もコンピュータやインターネットの普及により情

報社会へと進化してきました。そして今、デジタル革新＝

DX（デジタルトランスフォーメーション）を中心とした「創

造社会」への入り口に差し掛かっています。社会は目まぐる

しく変化しており、それとともに私たちのビジネスも大きな

変化を強いられています。また、経済の停滞に伴い、様々な

業界で価格競争が激化しており、消耗戦の様相を呈している

と言っても過言ではないでしょう。

　変化することを求められても、長年営んできた事業をそう

簡単には変えられない……。多くの中小企業経営者は大きな

悩みを抱えています。様々な経営資源が限られている中小企

業にとって、新しいビジネスモデルの開発にチャレンジする

ことは決して簡単なことではありません。しかし、中小企業

の淘汰が進めば、地域経済の担い手がいなくなってしまい、

どんどん過疎化が進んでいってしまいかねません。

２．中央会が果たすべき役割の変化

　国は昭和24年に中小企業等協同組合法を制定し、組合の

設立を促すことで、産業全体の底上げを図ってきた歴史があ

ります。中央会には、傘下の組合に対し法律に則った組合運

営をスムーズに行えるよう、指導機関としてチェック・指導

する役割が与えられました。こういった背景から、中央会の

事業は、傘下の組合の監査を中心とした経営関連事務（例え

ば決算事務、定款変更、登記など法令順守のための事務作業）

に対する支援・指導が中心となってきたのです。

　一方組合はというと、高度経済成長など右肩上がりの時代

には、大企業などの主要取引先から一方的に安定した注文が

入り、それを集団化などによって懸命にこなすことで商売が

拡大していきました。金利が高い時代は国の高度化資金など

低利融資を活用し、共同設備の投資をするなど、組合でなけ

ればできないメリットが多くありました。こういった時代に

あっては、新規の組合もどんどん増加し、中央会は経営関連

事務指導中心の組織として大きな意味を持った時代だったと

言えるでしょう。

　しかし、時代は変化していきます。国内市場の成熟化やグ

ローバルな競争の激化などの要因によって、大企業からは際

限のない値下げ要求をされる、競合先との競争激化により収

益が下落しているなど様々な課題が生まれています。また、

少子化や人口減少により雇用確保・定着・育成、デジタル化、

そして労働法やエネルギーや環境問題への対応など、矢継ぎ

早に対応を迫られています。中小企業もこういった「簡単に

は正解が見えない複雑化した課題」に対し果敢にチャレンジ

していかないと取り残され、生き残りが難しい時代になって

います。

　宮城県中央会では新３カ年策定委員会を立ち上げ、約１年をかけて中央会の今後の指針となる計画を策定し、理
事会の決議を経てこの４月よりスタートさせました。今回のESPOでは、新３カ年計画ができた背景とその内容に
ついて解説いたします。 〔新３カ年計画策定委員長／宮城県中小企業団体中央会　副会長　針生 英一〕

宮城県中央会 新３カ年計画始動！
　そういった時代にあっては、支援機関である中央会の役割

も当然変化していかなければなりません。これまでの経営関

連事務の監査・指導と併せて、組合に寄り添い、組合や組合

員の戦略志向の改革を支援していく姿勢が必要となってきて

いるのです。今回の新３か年計画はそういった時代の要請に

沿って策定されたものであります。

３．中央会の中核となる機能は何か？

　現在、中央会には新規の事業を開発するための個別具体的

で高度な組合支援が必要とされています。具体的には、全国

のネットワークを基盤とした情報とノウハウに基づき、組合

や組合員と共に様々な選択肢を考え、その実行プロセスを側

面支援することが重要です。こういった手法を「伴走型支援

（ハンズオン支援）」と言います。

　また、宮城県内のみならず、全国の先進的な取り組みにつ

いて学び、共有し、アイディアを提供し、組合とともに学び、

成長するサイクルが必要です。そういった意味で、中央会の

中核的な機能は「伴走力×学習支援力」であり、中央会が組

合の「かかりつけ医」としての位置づけになる、ということ

が今回の新３カ年計画の骨格になっています。

４．基本理念は「新しい連携の姿の追求」

　中央会は前述の通り、組合監査や現場指導の役割で設立さ

れた経緯があるため、これまでの中央会の事業と今の時代の

組合や傘下の組合や企業のニーズとは明らかにズレが生じは

じめてきました。組合活動も閉塞感が出ているなど、活性化

への突破口がなかなか見出しにくい状況があります。しか

し、組合という連携組織にはまだまだ大きな可能性があるの

です。

　近年では新たなビジネスのヒントとなるものは、同業者か

らよりも異業種や異分野から学ぶことが増えています。経済

が成熟化し、ニーズが多様化してくれば、新たなニーズへの

対応が求められる。でもそれは業界の「常識」に縛られると

実現できない。こういったジレンマを打破するためには、業

界内部の情報や技術だけではなく、異業種や異分野のノウハ

ウと連携することで突破する可能性が見えてくるのだという

ことです。これからの中央会は、そういった視点に立ち、「新

たな連携の姿」を追求していくことで、時代のニーズに合わ

せた組織に生まれ変わっていかなければならないのです。

　また、当然中央会だけでは突破できない課題も多くありま

すが、様々な分野の専門家＝専門医とのネットワークを構築

し、中央会がそのハブとしての機能を果たすことで、組合の

身近に寄り添う「かかりつけ医」的な位置づけになることが

可能となります。

５．最も大事なことは「職員の成長」にあり

　このように、新３カ年計画をきっかけに中央会は大きな転

換期を迎えました。これまで中央会が約60年かけて築いて

きたことを再構築するのですから、なかなか大変です。まず

は職員の意識改革、スキルアップが何よりも求められます。

そのためには、まずは「経営の現場を知る、中小企業の悩み

を共有する」ことがスタートとなります。同時に職員には「中

小企業診断士」などの資格取得を目指してもらうなど、スキ

ルアップの環境づくりにも取り組んで参ります。

　職員が組合や組合員企業にお邪魔し、経営の現場を学ぶ機

会も増やしていきますので、皆様のご理解、ご協力を是非お

願い申し上げます。
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TOPICS トピックス 特 シリーズ集

　宮城県中央会の機関誌「ESPO」では、今年度から「SPECIAL 
TALK」と題した新コーナーの連載をスタートします。第１
回目は、女子バレーボールチーム「リガーレ仙台」の佐藤あ
り紗氏をお招きし、佐藤勘三郎会長がバレーボールとの出会
いから“佐藤流”の組織論などを伺いました。

バレーボールを通じて恩返しがしたい
会長　今日はリガーレ仙台の選手兼監督の佐藤あり紗さんに
お話をお聞きします。アスリートとしてのこれまでの経緯、
団体競技であるバレーの特性、そして私たちの経済界にもつ
ながる組織論などをお話しいただければと思います。
佐藤　よろしくお願いします。
会長　まずは東京オリンピック・パラリンピックがいよいよ
始まることについてのお気持ちをお聞かせいただければ。
佐藤　宮城でもサッカー競技が行われるので、盛り上がる大
会になるのではないかという期待があります。私も選手もボ
ランティア募集の活動に携わっていたので、無事に開催され
ることをうれしく思っています。
会長　ボランティアの方々も大切なスタッフですからね。そ
の方々を確保するということも非常に重要なお役目ですね。
僕もこないだ聖火ランナーで走らせていただきました。
佐藤　荒浜（仙台市若林区）を走られたとお聞きしました。
会長　200メートルを楽しみながら走らせていただきました。
佐藤　私はNTTのほうでトークショーをやらせていただき
ました。聖火トーチは結構重くて熱いと聞きましたが。
会長　1.2キロかな。結構あるのです。それと風の加減によっ
ては、結構炎が近づいてきまして。なかなか面白い体験をさ
せていただきました。

　それでは、佐藤さんとバレーボールの出会いを簡単に教え
ていただけますか。
佐藤　私が幼稚園児のときに母がメンバーだったママさんバ
レーがきっかけです。その練習でサーブを打ってみたら周り
のママさんたちに褒められたのがうれしかったですね。また、
スポ少でバレーボールやっていた６つ上の姉の影響もあり、
小学２年生から本格的に始めました。

声なき声を聞くリーダーに
「佐藤あり紗流」人材育成・組織強化とは

佐藤勘三郎会長    佐藤あり紗氏（リガーレ仙台 選手兼監督）

佐藤あり紗氏のプロフィール

宮城県仙台市出身。古川学園高、東北福祉大卒。2013年
から日立リヴァーレに所属し、2016年にはリオデジャネ
イロ五輪出場。2018年より女子バレーボールチーム「リ
ガーレ仙台」に加入、2019-20シーズンからは選手兼監
督として活躍。2019年から「みやぎ交通安全広報大使」
を務める。

会長　小学校あたりがバレー人生のスタートラインというこ
とですね。頂点まで近づくにはたくさんの苦労があると思う
のですが、肉体的にも精神的にもかなりタフじゃないといけ
ませんよね。
佐藤　今ではいろいろなことをポジティブに捉えることもで
きるようになりましたが、学生時代はそれがなかなかできな
くて。「バレーボールから離れたい」と考えるときもありま
したし、進路についても周りの方のアドバイスで導いても
らった感じだったので、戸惑いもありました。
会長　それは意外ですね。
佐藤　でも皆さんのアドバイスがあったからこそ今の私があ
るのだと思います。大学３年生のときにポジションをリベロ
に変えてからは選抜に選ばれるなど、その頃から自分の身の
回りが変わってきました。オリンピック出場を含め、さまざ
まなことを経験させていただく中で、これまで進んで来た道
は間違っていなかったし、本当に良かったなと思っています。
今は戻ってきた仙台で少しでもバレーボールを通して恩返し
ができたらいいなと思っています。

フラットに会話のできる環境がチームの強みに
会長　バレーボールは集団で行うスポーツゆえにリーダーに
よって方向性が大きく変わると思います。リーダーには、自分
の理想を追求して方向性を示していくタイプと、周りの意見を
聞きながら練習のスタイルやテクニカルな部分を決めていく
タイプがあると思います。佐藤さんはどちらのタイプですか。
佐藤　基本的に私は選手やスタッフと相談します。例えば思
いついた練習メニューをみんなに投げかけ、加えたいことや
省いたほうがいいことを聞きます。意見を出してもらうこと

でチームのみんなが今の自分に責任感を持ってくれるので、
内容の濃い練習につながるのです。
会長　企業もバレーボールのような組織プレーが大切です。
バレーボールで言えば監督・キャプテン・選手がいる中での
キャプテンという立ち位置は、まさに中間管理職ですよね。
監督の方針になかなか「うん」と言えないメンバーがいると
きに、佐藤さんだったらどんなふうにチームをコントロール
されますか。私たちとしては組織をまとめて戦うという点で
非常に興味があるところです。
佐藤　私は監督兼リベロという立場ですが、全てを見られな
いところがたくさんあるので、全員がキャプテンのようにフ
ラットに話ができる環境や雰囲気を普段からつくっていま
す。また、試合中のタイム時も私とキャプテンだけが話すの
ではなく、全員が話せるようにしているので、一人ひとりが
「自分のチームを良くしよう」と思ってくれるのです。それ
が今大会の結果にも表れたと思っています。
会長　チームとして情報がしっかりみんなに行き渡るように
会話を重ねながら一つのチームをつくっていくのですね。
佐藤　はい。チーム内のいろいろな個性を引き出して、面白く、
ポジティブに捉える。その積み重ねで一人に孤立させないと
いう環境をつくっています。うちのチームは今、12人しかい
なくてバレーチームとしては厳しいのですが、仲の良さを強
みにできていると思いますし、大事にしていきたい部分です。
会長　組織を考える際、参考になるお話を伺うことができま
した。ますますのご活躍を期待しています。本日はありがと
うございました。

※インタビューは、新型コロナウイルス感染症防止対策を徹底し実施。終了後にマスクを外し顔写真等の撮影を行いました。　　撮映協力：Route 227s' Cafe TOHOKU
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県内の景況  情報連絡員報告から

業界の景況（前月比DI値） ５月 　新型コロナウイルスの影響により、景況の停滞が続いているものの、
一部に回復の動きがみられる。

30以上 10～30未満 10未満～△10 △10超～△30未満 △30以下

業　　種
業界の景況（前月比DI値）

令和３年２月 令和３年３月 令和３年４月 令和３年５月

製 

造 

業

食料品製造業 △20 0 0 △40

木材・木製品製造業 0 0 100 0

印刷・出版同関連製造業 △100 △100 △100 0

窯業・土石製品同製造業 △33 △33 △33 △33

鉄鋼・金属同製造業 △33 0 0 0

非 

製 

造 

業

卸売業 0 △60 △50 △60

小売業 △60 △67 △50 △40

商店街 △67 △100 △67 △33

サービス業 △43 △50 △71 △29

建設業 0 17 △20 0

運輸業 △33 0 △50 △33

その他 0 0 0 0

各業界の詳細（前年同月比、業界の動き）が必要な方は本会までご連絡ください。

　情報連絡員報告をもとに景況についてDI値を作成し
ました。業界の景況についての項目を「好転」割合から
「悪化」割合を引いた値をもとに作成し、その基準は右
記のとおりです。

INFORMATION　お知らせ

令和３年４月１日付で、本会に新たな職員が加わりました。
どうぞよろしくお願いいたします。新 入 職 員 の 紹 介

連携推進部 運営支援部

令和３年度　宮城県中小企業団体中央会組織・機構図（令和３年７月１日現在）

会　　長　佐藤勘三郎

専務理事　大内　　仁

事務局長　渡邊　秀己

部　　長　飯塚　正行（兼務）

総合調整部

部　　長　飯塚　正行（兼務）部　　長　佐野　智之

政策推進課

課　　長　森　　明宏
主 事 補　結城　真衣

総務課

課　　長　高木　千佳
主任主査　色川　俊行
主任主査　岩城　和恵
主　　事　穴山　弘樹

連携推進課

課　　長　飯塚　正行（兼務）
副 参 事　佐藤　一三
主任主査　髙野　　豊
主　　査　原子　駿輔
主　　事　金子　久美

運営支援第二課

課　　長　間　　忠行
主任主査　手代木貴夫
主　　査　牧野　芳宏
主　　事　能登屋樹生
主 事 補　三ケ田淳美

運営支援第一課

課　　長　千葉　誠一
主　　査　澤田　　健
主　　査　武山　浩章
主 事 補　森下　千里
主 事 補　鈴木　琢斗

Ｒ １ 補　佐藤　清志
Ｒ １ 補　佐藤　英明
Ｒ １ 補　渡邉　昌彦
Ｒ １ 補　真山　昭彦
Ｒ １ 補　石川　弘樹

Ｒ １ 補　中澤　知子
Ｒ １ 補　青野　秀夫
　 Ｆ 　　佐藤　紀子
　 Ｆ 　　大久　　悟

（ものづくり支援事業宮城県事務局）

４月から中央会職員として勤務しておりま

す。至らない点も多々あるかと思います

が、一日でも早く皆さまのお力になれるよ

う、笑顔を忘れず日々誠実に業務に励んで参ります。

ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

自己
紹介

所　属 運営支援部　第二課

氏　名 三ケ田 淳美

出身地 青森県五所川原市

趣　味 散歩、ガーデニング

４月１日より中央会にて勤務しておりま

す。社会人としてはまだまだ未熟ですが、

自分の業務を精いっぱいこなし、県内全体

でコロナ禍を乗り越える一助になるよう努めていきた

いと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

所　属 運営支援部　第一課

氏　名 鈴木 琢斗

出身地 仙台市

趣　味 お酒、ピアノ、ドライブ

自己
紹介
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県内の景況  情報連絡員報告から

業界の景況（前月比DI値） ５月 　新型コロナウイルスの影響により、景況の停滞が続いているものの、
一部に回復の動きがみられる。

30以上 10～30未満 10未満～△10 △10超～△30未満 △30以下

業　　種
業界の景況（前月比DI値）

令和３年２月 令和３年３月 令和３年４月 令和３年５月

製 

造 

業

食料品製造業 △20 0 0 △40

木材・木製品製造業 0 0 100 0

印刷・出版同関連製造業 △100 △100 △100 0

窯業・土石製品同製造業 △33 △33 △33 △33

鉄鋼・金属同製造業 △33 0 0 0

非 

製 

造 

業

卸売業 0 △60 △50 △60

小売業 △60 △67 △50 △40

商店街 △67 △100 △67 △33

サービス業 △43 △50 △71 △29

建設業 0 17 △20 0

運輸業 △33 0 △50 △33

その他 0 0 0 0

各業界の詳細（前年同月比、業界の動き）が必要な方は本会までご連絡ください。

　情報連絡員報告をもとに景況についてDI値を作成し
ました。業界の景況についての項目を「好転」割合から
「悪化」割合を引いた値をもとに作成し、その基準は右
記のとおりです。

INFORMATION　お知らせ

令和３年４月１日付で、本会に新たな職員が加わりました。
どうぞよろしくお願いいたします。新 入 職 員 の 紹 介

連携推進部 運営支援部

令和３年度　宮城県中小企業団体中央会組織・機構図（令和３年７月１日現在）

会　　長　佐藤勘三郎

専務理事　大内　　仁

事務局長　渡邊　秀己

部　　長　飯塚　正行（兼務）

総合調整部

部　　長　飯塚　正行（兼務）部　　長　佐野　智之

政策推進課

課　　長　森　　明宏
主 事 補　結城　真衣

総務課

課　　長　高木　千佳
主任主査　色川　俊行
主任主査　岩城　和恵
主　　事　穴山　弘樹

連携推進課

課　　長　飯塚　正行（兼務）
副 参 事　佐藤　一三
主任主査　髙野　　豊
主　　査　原子　駿輔
主　　事　金子　久美

運営支援第二課

課　　長　間　　忠行
主任主査　手代木貴夫
主　　査　牧野　芳宏
主　　事　能登屋樹生
主 事 補　三ケ田淳美

運営支援第一課

課　　長　千葉　誠一
主　　査　澤田　　健
主　　査　武山　浩章
主 事 補　森下　千里
主 事 補　鈴木　琢斗

Ｒ １ 補　佐藤　清志
Ｒ １ 補　佐藤　英明
Ｒ １ 補　渡邉　昌彦
Ｒ １ 補　真山　昭彦
Ｒ １ 補　石川　弘樹

Ｒ １ 補　中澤　知子
Ｒ １ 補　青野　秀夫
　 Ｆ 　　佐藤　紀子
　 Ｆ 　　大久　　悟

（ものづくり支援事業宮城県事務局）

４月から中央会職員として勤務しておりま

す。至らない点も多々あるかと思います

が、一日でも早く皆さまのお力になれるよ

う、笑顔を忘れず日々誠実に業務に励んで参ります。

ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

自己
紹介

所　属 運営支援部　第二課

氏　名 三ケ田 淳美

出身地 青森県五所川原市

趣　味 散歩、ガーデニング

４月１日より中央会にて勤務しておりま

す。社会人としてはまだまだ未熟ですが、

自分の業務を精いっぱいこなし、県内全体

でコロナ禍を乗り越える一助になるよう努めていきた

いと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

所　属 運営支援部　第一課

氏　名 鈴木 琢斗

出身地 仙台市

趣　味 お酒、ピアノ、ドライブ

自己
紹介
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INFORMATION　お知らせ

さる6月23日（水）県内19大学が加盟する仙台学長会議より、本会に対して下記の要請を受けました。

1.   コロナ禍の中で昨年度に大きく変化した各企業の採用姿勢について、引き続き最新の情報を学
生に広く提供していただくこと

2.   インターネット等を通じたウエブ面接なども含めて、学生との幅広いコミュニケーション（採
用面接）の拡大等もご考慮いただくこと

3.   昨年度に比べて早期化が予想される採用活動について、学生の就職活動状況を考慮して、採用
選考期間を延長していただくこと

4.   新型コロナウイルス感染症に伴い平日の授業スケジュールが過密
状態にあることから、場合によっては土日・祝日等での採用試験
実施についてご配慮いただきたいこと

本会は引続き会員組合の人材確保に資するため、各企業と大学をつなぐ
場面を提供して参りますので、情報提供をお願いいたします。
 〔担当：総合調整部〕

今年度の全国大会の募集内容をお知らせします。

開催日時 　令和３年11月25日（木）14：00～

開催場所 　横浜市　パシフィコ横浜

参加人数 　 2,000人（会場キャパシティーは5,000人）
うち本県から40人を予定しています。

実施概要  〇参加者は各自現地集合・現地解散となります。

 〇宮城県ツアーの企画は行いません。

 〇大会終了後、参加者による「宮城県の夕べ」を横浜市内で開催します。
 ※「宮城県の夕べ」の参加はワクチン接種（２回）済の方のみとさせていただきます。（20人程度を予定）

 〇参加者募集案内は、神奈川県中央会からの大会案内が到着次第、皆様に郵送いたします。
 〔※掲載内容は７月８日現在のものです。〕

第 73回中小企業団体全国大会のお知らせ第 73回中小企業団体全国大会のお知らせ

仙台学長会議からの要望仙台学長会議からの要望
―コロナ禍における宮城・仙台地区新規大卒者採用支援のお願い――コロナ禍における宮城・仙台地区新規大卒者採用支援のお願い―

INFORMATION　お知らせ

会報誌「ESPO」にチラシを同封し、
組合や組合員のイチオシ商品のPRができます！
隔月15日発行の会報誌「ESPO」に広報チラシを同封して発送するサービスです。
会報は、会員組合や企業等にお届けしており、組合・組合員企業のPRに最適です。

宮城県中央会では、組合や中小企業の
皆様に役立つ情報を不定期で配信
いたします。

宮城県中小企業団体中央会会報誌「ESPO」概要

　発　行：隔月15日（奇数月発行）
　部　数：約1,600部
　配布先：会員組合、官公庁関係、青連協会員等

情　　報

●法律や制度のご案内
●助成事業等募集情報
●セミナー開催情報
●中央会や中央会関連
機関が実施するイベ
ント情報　 など

登録方法

QRコードにアクセスして
ご登録お願いします！
※ご登録して頂いたメールアドレスは、
　情報提供以外の目的では使用いたしません。

料　　　金

3,300円
（税込3,630円）

◆地元みやぎの人にもっと知ってもらいたい！
◆商品には絶対の自信があるのにどうやったらもっと人の目
にふれられるのかなぁ～
◆うちの顧客層は、ネット見ないんだよなぁ～

こんなお悩みにこんなお悩みに

メルマガ
登録者
募集しています！

ご不明な点は、各組
合担当者までお問い
合わせください。

ご不明な点は、各組
合担当者までお問い
合わせください。
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INFORMATION　お知らせ

さる6月23日（水）県内19大学が加盟する仙台学長会議より、本会に対して下記の要請を受けました。

1.   コロナ禍の中で昨年度に大きく変化した各企業の採用姿勢について、引き続き最新の情報を学
生に広く提供していただくこと

2.   インターネット等を通じたウエブ面接なども含めて、学生との幅広いコミュニケーション（採
用面接）の拡大等もご考慮いただくこと

3.   昨年度に比べて早期化が予想される採用活動について、学生の就職活動状況を考慮して、採用
選考期間を延長していただくこと

4.   新型コロナウイルス感染症に伴い平日の授業スケジュールが過密
状態にあることから、場合によっては土日・祝日等での採用試験
実施についてご配慮いただきたいこと

本会は引続き会員組合の人材確保に資するため、各企業と大学をつなぐ
場面を提供して参りますので、情報提供をお願いいたします。
 〔担当：総合調整部〕

今年度の全国大会の募集内容をお知らせします。

開催日時 　令和３年11月25日（木）14：00～

開催場所 　横浜市　パシフィコ横浜

参加人数 　 2,000人（会場キャパシティーは5,000人）
うち本県から40人を予定しています。

実施概要  〇参加者は各自現地集合・現地解散となります。

 〇宮城県ツアーの企画は行いません。

 〇大会終了後、参加者による「宮城県の夕べ」を横浜市内で開催します。
 ※「宮城県の夕べ」の参加はワクチン接種（２回）済の方のみとさせていただきます。（20人程度を予定）

 〇参加者募集案内は、神奈川県中央会からの大会案内が到着次第、皆様に郵送いたします。
 〔※掲載内容は７月８日現在のものです。〕

第 73回中小企業団体全国大会のお知らせ第 73回中小企業団体全国大会のお知らせ

仙台学長会議からの要望仙台学長会議からの要望
―コロナ禍における宮城・仙台地区新規大卒者採用支援のお願い――コロナ禍における宮城・仙台地区新規大卒者採用支援のお願い―

INFORMATION　お知らせ

会報誌「ESPO」にチラシを同封し、
組合や組合員のイチオシ商品のPRができます！
隔月15日発行の会報誌「ESPO」に広報チラシを同封して発送するサービスです。
会報は、会員組合や企業等にお届けしており、組合・組合員企業のPRに最適です。

宮城県中央会では、組合や中小企業の
皆様に役立つ情報を不定期で配信
いたします。

宮城県中小企業団体中央会会報誌「ESPO」概要

　発　行：隔月15日（奇数月発行）
　部　数：約1,600部
　配布先：会員組合、官公庁関係、青連協会員等

情　　報

●法律や制度のご案内
●助成事業等募集情報
●セミナー開催情報
●中央会や中央会関連
機関が実施するイベ
ント情報　 など

登録方法

QRコードにアクセスして
ご登録お願いします！
※ご登録して頂いたメールアドレスは、
　情報提供以外の目的では使用いたしません。

料　　　金

3,300円
（税込3,630円）

◆地元みやぎの人にもっと知ってもらいたい！
◆商品には絶対の自信があるのにどうやったらもっと人の目
にふれられるのかなぁ～
◆うちの顧客層は、ネット見ないんだよなぁ～

こんなお悩みにこんなお悩みに

メルマガ
登録者
募集しています！

ご不明な点は、各組
合担当者までお問い
合わせください。

ご不明な点は、各組
合担当者までお問い
合わせください。
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中央会の共済制度は私たちが担当させて頂きます 〈大樹生命保険株式会社仙台支社〉

門馬　玲於（モンマ レオ）／柴田営業部 主幹
担当地区 柴田郡、岩沼市、角田市、亘理郡、伊具郡、刈田郡、白石市
出 身 地 宮城県

自己紹介
本年より柴田営業部に着任いたしました。中央会共済
制度の普及を通じ、担当地区・組合員の皆さまのお役
に立てる様と務めて参ります。どうぞ宜しくお願い申
し上げます。

三浦　有美（ミウラ ユミ）／仙台泉営業部 営業担当
担当地区 仙台市泉区、富谷市、黒川郡
出 身 地 埼玉県

自己紹介
仙台泉営業部のメンバーとともに、各組合様傘下の
事業所訪問をさせて頂いております。皆様のお役に立
てるよう努めて参りますので、何卒宜しくお願い致し
ます。

林　正隆（ハヤシ マサタカ）／柴田営業部 営業部長
担当地区 柴田郡、岩沼市、角田市、亘理郡、伊具郡、刈田郡、白石市
出 身 地 神奈川県

自己紹介
本年より柴田営業部に着任いたしました。中央会共済
制度の普及を通じ、担当地区・組合員の皆さまのお役
に立てる様と務めて参ります。どうぞ宜しくお願い申
し上げます。

森本　海斗（モリモト カイト）／仙台泉営業部 営業部長
担当地区 仙台市泉区、富谷市、黒川郡
出 身 地 愛媛県

自己紹介
昨年に引き続き、仙台市・富谷市・黒川郡を中心に担
当させて頂くこととなりました。中央会会員の皆様の
お役に立てるよう、共済制度の普及に努めて参りま
す。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

加藤　美幸（カトウ ミユキ）／古川営業部 業務主任（営業担当）
担当地区 大崎市、栗原市、登米市、遠田郡、加美郡
出 身 地 宮城県

自己紹介
昨年に引き続き担当させていただきます。古川営業部
のメンバーと共に、各組合･事業所様のお役に立てる
よう共済制度の普及に努めて参ります。どうぞ宜しく
お願いいたします。

船野　将之（フナノ マサユキ）／仙台第二営業部 営業部長
担当地区 仙台市青葉区、宮城野区
出 身 地 千葉県

自己紹介
２年目の仙台で、引き続き中央会共済制度を担当させ
て頂くことになりました。中央会共済制度の更なる強
力な推進をして参りますので、何卒宜しくお願い致し
ます。

上田　篤彦（ウエダ アツヒコ）／古川営業部 営業部長
担当地区 大崎市、栗原市、登米市、遠田郡、加美郡
出 身 地 大阪府

自己紹介
昨年度より古川営業部を担当させていただいており
ます。担当地区の中央会会員の皆様のお役に立てるよ
う、中央会共済制度の普及に努めて参ります。どうぞ
よろしくお願いいたします。

佐伯　祐哉（サエキ ユウヤ）／仙台第一営業部 営業部長
担当地区 仙台市青葉区、宮城野区
出 身 地 千葉県

自己紹介
昨年に引き続き、担当させていただくこととなりまし
た。今年度も中央会の共済制度を強力に推進して参り
ます。何卒よろしくお願い申し上げます。

大前　拓也（オオマエ タクヤ）／気仙沼営業部 営業部長
担当地区 気仙沼市、本吉郡
出 身 地 埼玉県

自己紹介
早いもので、気仙沼に着任しましてから３年目となり
ます。今年度は、より一層気仙沼市、本吉郡の組合員
さまのお役に立てるように共済制度の普及に努めて
参ります。どうぞ宜しくお願い致します。

安達　恵子（アダチ ケイコ）／仙台支社 課長
担当地区 宮城県内全域
出 身 地 宮城県

自己紹介
新人研修にて中央会共済制度の内容説明や新人同行
にて各組合様傘下の事業所訪問をさせて頂いており
ます。今年度も宜しくお願いいたします。

森本　啓太（モリモト ケイタ）／石巻営業部 主幹
担当地区 石巻市、東松島市、牡鹿郡
出 身 地 埼玉県

自己紹介
本年４月より石巻営業部に着任いたしました。中央会
共済制度の普及、担当地区の中央会会員の皆様のお役
に立てるよう、情報提供に努めて参ります。よろしく
お願い申し上げます。

諸江　裕之（モロエ ヒロユキ）／仙台支社 損保推進部長
担当地区 宮城県内全域
出 身 地 石川県

自己紹介
組合員の皆様には、中央会ビジネスJネクストという
業務災害を補償する損害保険を通じて、大変お世話に
なっております。引き続きよろしくお願いいたします。

名手　一晴（ナテ カズハル）／石巻営業部 営業部長
担当地区 石巻市、東松島市、牡鹿郡
出 身 地 北海道

自己紹介
石巻営業部を担当して３年目になりました。担当地区
の中央会傘下の各組合に加入されている各事業所様
のお役に立てるように、情報提供をさせていただきま
す。どうぞ宜しくお願いいたします。

堀川　悠亮（ホリカワ ユウスケ）／仙台支社 営業推進部長
担当地区 宮城県内全域
出 身 地 千葉県

自己紹介
弊社　営業職員が日頃より大変お世話になっており
ます。多くの組合員の皆様に、すばらしい中央会共済
制度をご案内させていただくよう今年度も取り組ん
で参ります。

須藤　亘（ストウ ワタル）／塩釡営業部 営業部長
担当地区 塩釡市、多賀城市、宮城郡
出 身 地 秋田県

自己紹介
塩釡・多賀城・宮城郡を担当させていただいておりま
す。地域密着で中央会傘下の皆様のお役に立てるよう
努めて参ります。どうぞよろしくお願いいたします。

高畠　拓也（タカバタケ タクヤ）／仙台支社 法人推進部長
担当地区 宮城県内全域
出 身 地 東京都

自己紹介
弊社各拠点の職員がいつも大変お世話になっており
ます。今後も組合の皆様、組合員の皆様のお役に立つ
情報提供に努めて参ります。どうぞ宜しくお願いいた
します。

成田　篤司（ナリタ アツシ）／仙台南営業部 営業部長
担当地区 仙台市太白区、若林区、名取市
出 身 地 福岡県

自己紹介
昨年より仙台市、名取市の担当をさせていただいてお
ります。地域の中央会会員の皆様のお役に立てるよ
う、中央会共済制度の普及に努めて参ります。よろし
くお願い申し上げます。

玉川　行矢（タマガワ イクヤ）／支配人 仙台支社 支社長
担当地区 宮城県内全域
出 身 地 大阪府

自己紹介
宮城県中央会の会員の皆さまのためにお役に立てる
よう、共済制度普及推進に向け全力で取組みます。ど
うぞよろしくお願いいたします。
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中央会の共済制度は私たちが担当させて頂きます 〈大樹生命保険株式会社仙台支社〉

門馬　玲於（モンマ レオ）／柴田営業部 主幹
担当地区 柴田郡、岩沼市、角田市、亘理郡、伊具郡、刈田郡、白石市
出 身 地 宮城県

自己紹介
本年より柴田営業部に着任いたしました。中央会共済
制度の普及を通じ、担当地区・組合員の皆さまのお役
に立てる様と務めて参ります。どうぞ宜しくお願い申
し上げます。

三浦　有美（ミウラ ユミ）／仙台泉営業部 営業担当
担当地区 仙台市泉区、富谷市、黒川郡
出 身 地 埼玉県

自己紹介
仙台泉営業部のメンバーとともに、各組合様傘下の
事業所訪問をさせて頂いております。皆様のお役に立
てるよう努めて参りますので、何卒宜しくお願い致し
ます。

林　正隆（ハヤシ マサタカ）／柴田営業部 営業部長
担当地区 柴田郡、岩沼市、角田市、亘理郡、伊具郡、刈田郡、白石市
出 身 地 神奈川県

自己紹介
本年より柴田営業部に着任いたしました。中央会共済
制度の普及を通じ、担当地区・組合員の皆さまのお役
に立てる様と務めて参ります。どうぞ宜しくお願い申
し上げます。

森本　海斗（モリモト カイト）／仙台泉営業部 営業部長
担当地区 仙台市泉区、富谷市、黒川郡
出 身 地 愛媛県

自己紹介
昨年に引き続き、仙台市・富谷市・黒川郡を中心に担
当させて頂くこととなりました。中央会会員の皆様の
お役に立てるよう、共済制度の普及に努めて参りま
す。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

加藤　美幸（カトウ ミユキ）／古川営業部 業務主任（営業担当）
担当地区 大崎市、栗原市、登米市、遠田郡、加美郡
出 身 地 宮城県

自己紹介
昨年に引き続き担当させていただきます。古川営業部
のメンバーと共に、各組合･事業所様のお役に立てる
よう共済制度の普及に努めて参ります。どうぞ宜しく
お願いいたします。

船野　将之（フナノ マサユキ）／仙台第二営業部 営業部長
担当地区 仙台市青葉区、宮城野区
出 身 地 千葉県

自己紹介
２年目の仙台で、引き続き中央会共済制度を担当させ
て頂くことになりました。中央会共済制度の更なる強
力な推進をして参りますので、何卒宜しくお願い致し
ます。

上田　篤彦（ウエダ アツヒコ）／古川営業部 営業部長
担当地区 大崎市、栗原市、登米市、遠田郡、加美郡
出 身 地 大阪府

自己紹介
昨年度より古川営業部を担当させていただいており
ます。担当地区の中央会会員の皆様のお役に立てるよ
う、中央会共済制度の普及に努めて参ります。どうぞ
よろしくお願いいたします。

佐伯　祐哉（サエキ ユウヤ）／仙台第一営業部 営業部長
担当地区 仙台市青葉区、宮城野区
出 身 地 千葉県

自己紹介
昨年に引き続き、担当させていただくこととなりまし
た。今年度も中央会の共済制度を強力に推進して参り
ます。何卒よろしくお願い申し上げます。

大前　拓也（オオマエ タクヤ）／気仙沼営業部 営業部長
担当地区 気仙沼市、本吉郡
出 身 地 埼玉県

自己紹介
早いもので、気仙沼に着任しましてから３年目となり
ます。今年度は、より一層気仙沼市、本吉郡の組合員
さまのお役に立てるように共済制度の普及に努めて
参ります。どうぞ宜しくお願い致します。

安達　恵子（アダチ ケイコ）／仙台支社 課長
担当地区 宮城県内全域
出 身 地 宮城県

自己紹介
新人研修にて中央会共済制度の内容説明や新人同行
にて各組合様傘下の事業所訪問をさせて頂いており
ます。今年度も宜しくお願いいたします。

森本　啓太（モリモト ケイタ）／石巻営業部 主幹
担当地区 石巻市、東松島市、牡鹿郡
出 身 地 埼玉県

自己紹介
本年４月より石巻営業部に着任いたしました。中央会
共済制度の普及、担当地区の中央会会員の皆様のお役
に立てるよう、情報提供に努めて参ります。よろしく
お願い申し上げます。

諸江　裕之（モロエ ヒロユキ）／仙台支社 損保推進部長
担当地区 宮城県内全域
出 身 地 石川県

自己紹介
組合員の皆様には、中央会ビジネスJネクストという
業務災害を補償する損害保険を通じて、大変お世話に
なっております。引き続きよろしくお願いいたします。

名手　一晴（ナテ カズハル）／石巻営業部 営業部長
担当地区 石巻市、東松島市、牡鹿郡
出 身 地 北海道

自己紹介
石巻営業部を担当して３年目になりました。担当地区
の中央会傘下の各組合に加入されている各事業所様
のお役に立てるように、情報提供をさせていただきま
す。どうぞ宜しくお願いいたします。

堀川　悠亮（ホリカワ ユウスケ）／仙台支社 営業推進部長
担当地区 宮城県内全域
出 身 地 千葉県

自己紹介
弊社　営業職員が日頃より大変お世話になっており
ます。多くの組合員の皆様に、すばらしい中央会共済
制度をご案内させていただくよう今年度も取り組ん
で参ります。

須藤　亘（ストウ ワタル）／塩釡営業部 営業部長
担当地区 塩釡市、多賀城市、宮城郡
出 身 地 秋田県

自己紹介
塩釡・多賀城・宮城郡を担当させていただいておりま
す。地域密着で中央会傘下の皆様のお役に立てるよう
努めて参ります。どうぞよろしくお願いいたします。

高畠　拓也（タカバタケ タクヤ）／仙台支社 法人推進部長
担当地区 宮城県内全域
出 身 地 東京都

自己紹介
弊社各拠点の職員がいつも大変お世話になっており
ます。今後も組合の皆様、組合員の皆様のお役に立つ
情報提供に努めて参ります。どうぞ宜しくお願いいた
します。

成田　篤司（ナリタ アツシ）／仙台南営業部 営業部長
担当地区 仙台市太白区、若林区、名取市
出 身 地 福岡県

自己紹介
昨年より仙台市、名取市の担当をさせていただいてお
ります。地域の中央会会員の皆様のお役に立てるよ
う、中央会共済制度の普及に努めて参ります。よろし
くお願い申し上げます。

玉川　行矢（タマガワ イクヤ）／支配人 仙台支社 支社長
担当地区 宮城県内全域
出 身 地 大阪府

自己紹介
宮城県中央会の会員の皆さまのためにお役に立てる
よう、共済制度普及推進に向け全力で取組みます。ど
うぞよろしくお願いいたします。

INFORMATION　お知らせ INFORMATION　お知らせ

ESPO  Summer 2021 19



産
業
雇
用
安
定
セ
ン
タ
ー

出向のマッチング
委託訓練・ガイダンスの実施

47都道府県に
地方事務所 など

産業雇用安定センターでは、新型コロナウイルス感染症の影響により、

一時的に雇用過剰となった企業が従業員の雇用を守るために、

人手不足等の企業との間で雇用シェア（在籍型出向）を活用しようとする場合に、

双方の企業に対して出向のマッチングを無料で行っています。

雇用シェア（在籍型出向制度）を活用して、
従業員の雇用を守る企業を無料で支援します

「雇用を守る出向支援プログラム２０２０」をご活用ください！

産業雇用

産業雇用安定センターとは
産業雇用安定センターは、企業間の出向や再就職を支援することにより「失業なき
労働移動」を実現するため、1987年に国と事業主団体等が協力して設立された公益
財団法人です。設立以来、22万件以上の成立実績があります。

お問い合わせ先 全国47都道府県の県庁所在地に当センターの事務所があり、無料にて企業からの
ご相談を承ります。

出向に関する
情報提供

人材送出情報

人材受入情報人材送出情報

受入先企業の
情報提供要請

人材受入情報

受入ニーズの高い業界団体

傘下の企業

感染症の影響により
人手不足が生じている業界

送出ニーズの高い業界団体

感染症の影響により
雇用維持に苦慮する業界

陸上貨物運送業
スーパーマーケット
ホームセンター
IT企業
倉庫業

傘下の企業

ホテル・旅館業
一般旅客運送業（観光バスなど）

飲食店
アパレル・雑貨小売店

食品製造業 など
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ハローワーク・労働局
地方自治体

連携協定締結した
金融機関
などと連携

事業主団体
労働組合

社会保険労務士
などと連携

宮城事務所
〒980-0014　仙台市青葉区本町1-1-1 大樹生命仙台本町ビル9階
TEL 022-726-1826　　FAX 022-216-7700
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会員については会費に含まれています。

発行所／宮城県中小企業団体中央会
仙台市青葉区上杉一丁目14番２号

TEL.022-222-5560   FAX.022-222-5557
http://www.chuokai-miyagi.or.jp


